



“Recorte a salud agravará la crisis en el sector”

Gobierno seguirá destruyendo el sistema y provocando muertes: diputada Frinné Azuara

**ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacton@eluniversal.com.mx

El recorte de 122 mil 668 millones de pesos al presupuesto de salud para 2024, considerado en el Paquete Económico, agravará la crisis que padece el sector y derivará en más muertes por falta de insumos y personal, aseguró la diputada Frinné Azuara (PRI).

“Los escasos recursos que en esta materia plantea el gobierno federal para su último año no van a resolver la crisis de salud que hemos estado padeciendo la mayoría de los mexicanos, por el contrario, van a seguir destruyendo el sistema, provocando más enfermedad y muertes, co-

mo ya lo estamos viviendo”, expresó Azuara Yarzabal.

El proyecto que fue entregado por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, el 8 de septiembre, a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, establece un presupuesto de 96 mil 990 millones de pesos para el sector Salud, es decir, 55.8% menos de lo que se le asignó este año, que es de 219 mil 658 millones de pesos.

Subrayó que los recursos propuestos para salud en el que será el último año del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no garantizan los servicios de salud para la población.

Explicó que del presupuesto total que se proyecta, la salud sólo tiene destinado 2.87% del PIB, por lo que está muy lejos de los seis puntos que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomienda para tener un sistema sanitario eficiente y robusto.



Criticó que con la propuesta del gobierno federal, los mexicanos invertirán más de su bolsillo para atender su salud, pues afirmó que la población se está viendo obligada a la atención privada, incrementando hasta en 40% su gasto de bolsillo, es decir, los pagos directos que tendrán que hacer las familias por atención médica y medicamentos.

“Este gobierno ofreció gratuidad y hoy gastan más los mexicanos en la atención de la salud”, señaló la legisladora priista.

Agregó que hay un recorte de mil 218 millones de pesos para la compra de medicinas, “para esta población más pobre, margina-

da y vulnerable de este país”, dijo y subrayó que el dinero que se ha ido a las obras insignia del presidente López Obrador ha dejado desprotegidos a los niños con cáncer y a las mujeres con cáncer de mama y cérvico uterino.

“Uno de los derechos más violentados durante el gobierno de la Cuarta Transformación ha sido el derecho a la protección de la salud. Con gran preocupación hemos observado múltiples deficiencias en montos asignados en diferentes rubros que son esenciales para la salud de la población”, señaló y dijo que el presupuesto del IMSS-Bienestar será insuficiente. ●



Los recursos propuestos para salud en 2024 no garantizan los servicios del sector para la población, indicó legisladora priista.